

Circular 908-2019

Compartimos a ustedes el texto del discurso que dio el Lic. Alejandro Martí, fundador de México S.O.S. en el Consejo Nacional de Seguridad Pública el día 18 de diciembre 2019.

Muy buenos días Sr. Presidente Andrés Manuel López Obrador, muy distinguidos miembros del gabinete de seguridad, representantes de los poderes judicial y legislativo, muy apreciables señores gobernadores, colegas y amigos ciudadanos.

Agradezco enormemente a la Comisión Permanente de Prevención del Delito y Participación Ciudadana quien designa a los Invitados Permanentes de la Sociedad Civil al Consejo Nacional de Seguridad Pública, la confianza y el nombramiento de cada uno de nosotros. Saludo con afecto y reconocimiento a los invitados permanentes de la sociedad civil aquí presentes, todos de gran trayectoria en ámbito de seguridad pública y sobre todo en el activismo en pro de la seguridad y la justicia; que junto al que habla, estaremos aquí durante los próximos dos años.

Gracias Saskia, Jorge, José Antonio, Marcos, Guadalupe y James. Asimismo, reconozco el trabajo de quienes nos precedieron en esta representación y que hoy nos dejan una gran responsabilidad para dar seguimiento a su labor en este Consejo, gracias Isabel, Orlando, Mario, Ricardo y Francisco.

Señor Presidente, hace 11 años, precisamente en agosto de 2008, ante el Consejo Nacional de Seguridad Pública tuve la oportunidad de expresar mi dolor de padre víctima del secuestro y muerte de mi hijo Fernando. Ese día con amargura pedí que las instituciones de seguridad y justicia respondieran a las necesidades apremiantes de nuestro país en aquellos tiempos, usé la frase “si no pueden renuncien”, a partir de ahí, tomé un compromiso público, como

ciudadano y con un profundo amor a México, para evitar que hubiera otro Fernando Martí y que otras familias sufrieran lo que nosotros, si bien algo se ha logrado, faltan aún muchas, muchas más.

En esa época ya había organizaciones luchando por nuestro país y también se formaron muchas como la que presido, México SOS, en esos 11 años logramos participar y promover cambios sustantivos para la seguridad y la justicia en México: impulsar el Sistema de Justicia Penal Acusatorio y oral; crear un Código Nacional de Procedimientos Penales; impulsar las leyes que protegen a las víctimas de secuestro; impulsar y colaborar en la creación de la Coordinación Nacional Antisecuestros; promover la creación de un número único de emergencias: 911, sólo por por mencionar algunos ejemplos.

A pesar de estos esfuerzos el grave problema de inseguridad, injusticia y la terrible impunidad persisten en el país.

Sin embargo, no quisiera dejar de mencionar la profunda pena e indignación por los policías, soldados, y marinos que han caído defendiendo a la ciudadanía. A ellos mi profundo respeto, a sus familiares y amigos mis más sinceras condolencias.

Importante recordar a todos los ciudadanos que hoy no están con nosotros por ser víctimas de la delincuencia a ellos y sus familiares mi dolor y empatía.

Hoy, a un año de su gobierno, observamos aciertos, oportunidades y grandes retos.

Reconocemos los aciertos del proyecto que usted encabeza, comprendemos el sentido humano que le distingue para apoyar a los menos favorecidos, de impulsar a los jóvenes que no han tenido oportunidades en nuestro país y que lamentablemente son carne de cañón para el crimen organizado. Esta es una posición firme para atacar las causas, una de las fundamentales en el tema de la inseguridad.

Veo hoy un gran reto y necesidad de fortalecer la Estrategia Nacional de Seguridad Pública; y en este sentido, con base en los 10 puntos del plan presentado por su gobierno, observamos desafíos que no se han abordado y que son apremiantes e insoslayables en el plazo inmediato:

1. La consolidación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio;

2. La Reforma Integral al Sistema Penitenciario; y

3. La concreción e implementación del Modelo Nacional de Policía. Aplaudimos la iniciativa de los gobernadores y presidentes municipales que están tomando el toro por los cuernos profesionalizando y reformando a sus policías.

Es menester manifestar mi gran reconocimiento a las fuerzas armadas de México que, a pesar de tener una vocación distinta se han sacrificado y en muchos casos, han sido juzgados por la sociedad injustamente.

Asimismo, es muy importante reconocer los esfuerzos para crear una Guardia Nacional; para que se logre el objetivo deseado respecto a ella, necesitamos apoyarla y respaldarla desde estos sus inicios.

Señor Presidente, señores miembros del Consejo Nacional de Seguridad Pública, México reclama un llamado a la UNIDAD para combatir la lacerante ola de violencia, la terrible impunidad y corrupción en la que seguimos envueltos.

Por nuestra parte en México SOS hemos trabajado consistentemente en formar una gran Red Nacional de Mesas Ciudadanas de Seguridad y Justicia, en donde muchos de los gobernadores aquí presentes y miembros de su gabinete, han atestiguado cómo sí se puede, cómo sí podemos unirnos ciudadanos con y sin cargo público, sociedad y gobierno, a través del diálogo respetuoso, de la exposición de ideas, de la colaboración conjunta, de la responsabilidad compartida. Creamos una agenda común, con una premisa común:

CORRESPONSABILIDAD Y COORDINACIÓN. Con un mismo objetivo: la paz y la tranquilidad para los mexicanos, en lo municipal, en lo estatal y en lo federal.

Sr Presidente hoy más que nunca requerimos de la unidad nacional, de la concreción de esfuerzos de todos los niveles de gobierno y ciudadanía, para lograr el éxito de su gobierno, partiendo de la base de que si sus políticas públicas son un éxito, éste se verá reflejado en cada uno de nosotros.

México exige unidad nacional alrededor de un objetivo común: el engrandecimiento de nuestra nación.

Muchas gracias.